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 会 議 報 告 
会 議 名 平成２５年度第４回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２５年１２月１０日（火）午後２時～３時 30分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 
出席委員

（１５名） 
赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、 

下﨑闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、 

佐藤千惠子（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、 

安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、松川艶子（キャロットクラブ）【敬称略】 

欠席委員

（１名） 
神田政昭 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕山村、矢内（日本たばこ産業株式会社）【敬称略】 
事 務 局 功刀隆主査（生活環境担当）、藤井華子主事（政策調整担当）、髙橋英里奈（臨時職員）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成２５年度 第３回連絡会会議報告（案）の確認  …資料１ 

 ②平成２５年度 第２回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料２ 

 ③平成２５年度 第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料２ 

 ④平成２６年６月開催の第１８回環境フェスティバルへの参加   …資料３ 

 ⑤平成２６年度活動計画 （概略）について …資料３ 

⑥情報交換等  

 ⑦その他  

配布資料

等 
１）次第 

２）平成 25 年度第３回連絡会会議報告（案）…資料１ 

３）平成 25 年度第２回商店訪問・路上呼びかけ、ﾏﾅｰｱｯﾌﾟｷｬﾝﾍﾟｰﾝについて …資料２ 

４）今後の活動内容（環境フェスティバルへの参加を含む）…資料３ 

５）第１７回東久留米市環境フェスティバルのパンフレット 

内   容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２５年度第３回会議報告（案）の確認 …資料１ 

・事務局より、課題事項の報告。３ページ目⑤の路面表示シールについて、推進員の方から連

絡はなかった。事務局が見廻った中で、駅西口から市役所に向かう歩道と、駅東口の踏み切り

を渡ったところの歩道部分、駅東口のロータリーから踏み切りまでの市道の路面シールの貼り

替えを行った。また、市民の方からの要望に基づき、先日３枚ほど新規で貼った。いずれも職

員が貼り替え等をしているので、一度に大量には貼り替えられないがご理解いただきたい。 

→会議報告について、推進員了承 

②平成２５年度第２回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料２ 

・事務局から実施報告…資料２のとおり。 

▽推進員の意見・感想 

・商店訪問時に記入する前回訪問した商店一覧表について、お店が休みで配れなかったところ

がカットされている。前回以前の履歴を残してもらいたい。 

→一覧表は、あくまで参考に作成しているので、記載されていない商店についても積極的に訪

問していただくことには変わりないが、作業に時間がかかるため、次回から前々回以前の履歴

を残すようにしたい。 

・商店訪問時に配布している協力店チラシについて、すぐに掲示してくれた商店があって、非

常に感謝している。キャンペーン時だけでなく、チラシをパウチ等で強化して、常に掲出して
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くれる商店を探しても良いのでは。 

→特段、掲出期間に言及してなかったが、商店訪問する際に継続して掲出して頂けるか、説明

しながら渡すのはいかがか。予算等の関係もあり、全てをパウチ版には出来ないので、パウチ

版と紙のチラシと分けて勧めていくようにし、何年かかけて常時掲出店が増えていけば良い。 

③平成２５年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料２ 

・事務局から実施報告…資料２のとおり。天気にも恵まれ、予定どおり活動終了した。皆様の

ご協力のもと事故もなく無事終了できたのでお礼を申し上げたい。 

・資料の訂正…資料２の参加延べ人数の滝山地域「３５名」を「５５名」に訂正。 

▽推進員の意見・感想 

・東久留米市のキャンペーンの啓発物のティッシュには路上喫煙禁止区域の地図が載ってい

る。小平市のクリーンキャンペーンのティッシュはシンプルではっきりわかりやすい。次に刷

り直す機会があれば、案を練り直したらどうかという提案。 

→路上喫煙禁止区域については、推進員の方には周知の事実ではあると思うが、一般市民の方

ではご存じない方がいることも事実である。路上喫煙禁止区域の周知は継続していきたいとい

う側面もあるので次回連絡会議にてご検討頂きたい。 

→小平市は路上喫煙禁止区域が４箇所くらいあるので、ティシュには載せられないが、東久留

米市は片面使えば禁止区域は載せられる。 

→小平市はティッシュの袋に印刷されているので、その辺りの単価の違いを調べておく。 

→現在は声かけをしながら配っているので何の啓発か分かるが、ティッシュだけだと良く見な

いとわからない。これから作るなら見てすぐわかるようなものがいい。 

④平成２６年６月開催の第１８回環境フェスティバルへの参加 …資料３ 

・東久留米市環境フェスティバルについては、今のところ日程案が２６年の６月１４日（土）、

１５日（日）もしくは翌週の６月２１日（土）、２２日（日）となっている。また、環境フェ

スティバル参加団体としての申し込み期限が来年の３月中旬までとなっている。今回の連絡会

で参加の有無を決めておかないと間に合わないので、議題とした。 

→環境美化推進員連絡会として、第１８回東久留米市環境フェスティバルへの参加を決定。 

・環境フェスティバル担当委員について、馬場座長、對馬委員、佐藤委員、松川委員、下﨑委

員、三浦委員の６名に決定。１月２９日（水）１５時からテーマや参加形態案を決める担当者

会議を開催する。 

⑤平成２６年度活動計画（概略）について …資料３ 

・事務局から資料３の２以降を説明。来年２月に予定されている連絡会で、平成２６年度の活

動計画を案に載せるにあたって、活動内容について検討したい。マナーの周知啓発の継続が重

要である中、今年度、成熟した形で一年間の活動が出来ているので、マナーアップキャンペー

ン、商店訪問等の実施については、基本的に今年度と同様の内容と回数を想定している。 

→平成２６年度の活動計画については、今年度と同様の案により、次回の連絡会で議題とし検

討する。 

・平成２６年度購入啓発品について、事務局より案を説明。案１は以前の連絡会で、啓発品と

してペット散歩用のフン処理袋をご提案頂いた。環境フェスティバルのアンケートの啓発品等

として検討したい。なお、東久留米市に登録されている犬は約５千頭で、人口世帯数では１０

世帯に１世帯程度。よって、購入個数はペット散歩用のフン処理袋は単価との兼ね合いもある

が、全体のアンケート啓発品数の１０分の１程度を考えている。案２はトングが好評だったの
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で継続検討していきたい。案３の路面シートも以前連絡会で提案いただいた、市内全域にも貼

れる「ポイ捨て禁止」などと表示したシンプルな路面シートである。 

→フン処理袋はトイレに流せるものがある。一度試して頂いて、その後ご自身で購入頂く事を

想定している。 

→犬のフンで迷惑を被っている。こういうものがあるとわかれば効果あるのではないか。 

→アンケートで犬を飼っているかわかるようにしたい。 

→トングと犬のフン処理袋をアンケート回答者に渡していきたい。 

・来年度の購入啓発品は次回の連絡会で決定する。 

⑥情報交換等 

・火の付いたたばこが捨ててあったので、自分で消して持っていた袋の中に入れている。 

・犬のフンが入った袋が関係ない人の自転車のかごの中に入っていた。自治会の自転車置き場

でも同様のことがあったらしい。個人で処分したが、マナーが問われている。 

・白山公園の犬のフン等について、滝山団地・滝山五丁目バス停前でマナーアップキャンペー

ンとしてチラシを配った。１１月９日（土）朝６時に実施したが、真っ暗で寒くて散歩してい

る人もいなくて時期を間違えてしまった。１時間で１００枚程度配布し終了した。今後は春、

夏、秋にしたい。 

・今まで住んできた町の中で東久留米市は一番きれいだ。ただ自転車のマナー違反が目につく。 

・六仙公園のごみ拾いをしているが、子供たちが真似してくれるようになった。犬の散歩をし

ている人も一つ余計に袋を持ってごみを拾ってくれたこともある。自分が率先してごみを拾っ

たりすると、ちゃんと見ている人がいてくれて協力してくれるようになる。捨てる人は悪いこ

とをしているという意識があり、拾っている方は良いことをしていると感じ、これは得をして

いると思うとゴミ拾いも苦にならなくなった。 

・マナーベストを着て話しかけると効果がある。 

・西口もポイ捨てごみは昔ほど落ちていない、キャンペーンの効果があるのではないか。 

・花壇の中にたばこを突き刺している人がいる、本当にきれいにはなっていない部分もある。

花壇の周りに座っている人もいて、花が成長しない。ベンチを設置してもらえたらいいと思う。 

→所管部署に伝える。 

・マナーアップキャンペーンは滝山通りの小金井街道まで伸ばしたらどうか。 

→次回の連絡会で検討する。 

・バス停の吸い殻が目立つ。老人会の役員が小まめにごみを拾っていたのでお礼申し上げた。 

・白山公園に花を植えたが物置の後ろに家庭ごみ、一輪車などの放置がしてあり、マナーが徹

底してないと感じた。 

⑥その他  

・事務局より報告。１１月のマナーキャンペーンのセレモニーの際に「駅の北口には灰皿があ

るが西口、東口には無いので行政で灰皿を置いて欲しい」という要望があった。この件につい

て、後日、その方に直接お会いして、北口の灰皿は民間設置の灰皿であることと、健康増進法

の中で、人通りの多い場所での受動喫煙について、管理者の責務が規定されており、市が駅の

施設に新たに灰皿を設置するというのは、今般の環境行政からすると非常に難しいことを説明

した。東久留米駅の場合、灰皿の設置に適した場所が今のところ見つからないということも伝

えた。また、他市においては、駅に行政設置の灰皿が存在することがあるが、それは以前から

そこに置いてあった場合や路上喫煙禁止区域を設定する際に経過措置的に併せて灰皿を設置
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した場合とか背景がある事を説明し了承を得た。 

・次回第５回連絡会は２月６日（木）午後２時から、市役所７階７０２会議室で予定。 

 


